
 

 

明けましておめでとうございます。 

今年も昨年同様に、施設長として①駒場苑 

グループの黒字化 ②採用活動の促進 ③職場 

環境の改善の 3 つに力を入れて取り組んでまいりますので、

進捗状況を報告していきたいと思います。 

 

①  駒場苑グループの黒字化 

経営面については、今年度はコロナの影響を受ける事はあり

ませんでしたが、引き続き建物の老朽化から修繕費が増加、

また稼働率、利用者数が伸び悩んでいる事業所もあります。

各事業所でご利用者数や稼働率の向上、人員体制の見直し等

をして黒字化に少しでも近づければと考えています。 

 

②  採用活動の促進 

採用活動については、引き続き SNS 採用が主になってきて

おり、欠員の事業所は少なく済んでいます。しかし、SNS だ

けではこれからは厳しくなると思いますので、外部の研修、

介護のイベント、学校の講師の依頼をできる範囲で受けてい

き、駒場苑の存在をいろんな方に知って頂き、採用活動に繋

げていきたいと考えています。その分、外に出ていき私が不

在の日や時間も増えますが、現在はどの事業も主任やリーダ

ーまでで課題の解決ができる組織になっていますので、その

点は安心して私も外向けの仕事に集中できています。これか

ら人員確保は死活問題になりますので、最重要の仕事になっ

てくると思っています。 

 

③  職場環境の改善 

今年度から地域のボランティアさんの受け入れも一部再開

しています。特養はシーツ交換や洗濯物配り、デイではレク

や習字、ＧＨではハーモニカ等、いろんなボランティアさん

の力を借りることで、ご利用者へのサービス向上はもちろ

ん、職員の負担を少しでも減らす事に繋がればと考えていま

す。まだまだ人数が足りていないボランティア活動もあるの

で、今後増やしていけたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年１月発行 ［第４２号］ 

坂野苑長の 悠 々通 信  

 

「コロナウィルス感染症対応マニュアル」 

新年あけましておめでとうございます。 

さて、ここ数年世間を騒がせてきた新型コロナウイ 

ルスは昨年５月より５類に移項となりましたが、まだまだ油断は

出来ない状況です。 

駒場苑でも一昨年初めてコロナクラスターを経験して以降、私

自身、今後コロナ陽性者が出た際にきちんとした対応の仕方を職

員全員が共有出来るよう、感染症対応マニュアルの作成に取り掛

かりました。最初はインターネットに掲載されている厚生労働省

のマニュアルを参考にしたり、保健所の感染症専門医の方に直接

来ていただき助言を頂きながらマニュアルの完成を目指してきま

した。 

しかしながら、特養のご利用者様の中には認知症等の影響もあ

り、居室隔離対応が難しい方がいらしたり、高齢者の方の場合、

同じコロナに罹ってしまうのでも重症化リスクが高いことから、

一般的な会社等と同じ基準でやって良いものか等、様々な問題点

にぶち当たりました。 

そんな中、昨年の８月、人員不足等の影響により、長い間開催

出来ていなかった感染症委員会を再開させることが出来ました。

私をはじめ、各職種が集まり、それぞれの意見を出し合いなが

ら、改良や修正を加え、ようやく駒場苑としての「コロナウィル

ス感染症マニュアル」という一冊の冊子を完成させることが出来

ました。私一人では決して作り上げることは出来なかったと思い

ます。協力してくれた駒場苑の職員さん一同には感謝の気持ちで

いっぱいです！ 

ただ、コロナは新種のウィルスということもあり、未知の部分

があり、今後もまた対応の仕方が変わる事もあり得ます。マニュ

アルが出来たとはいえ、まだまだ課題が残されている事も事実で

す。今後も職員さんたちの意見を取り入れながら、常に改良を加

えていく必要があると考えています。 

何より感染症が発生しないよう、これまで通り感染症予防の３

原則「持ち込まない、持ち出さない、拡げない」を徹底していき

たいと考えています。 

今年も一年よろしくお願い申し上げます。 

松本主任の グッドケア便り 

クリスマス会 

12 月１８日にクリスマス会を行いました。 

サンタクロースがプレゼントを持って各階をまわりました。 

今年のプレゼントは「入浴剤のセット」や「保湿クリーム」な

ど、入浴グッズです。玉川聖学院の学生さんから届いた心のこ

もったクリスマスカードも全員に手渡ししました。 

みんなで「きよしこの夜」を歌って、クリスマスをお祝いしま

した。「メリークリスマス！」 「サンタさん ありがとう！」 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合ケアセンター 駒 場 苑 
２０２４．１月発行 第４２号 

ニューフェイス紹介 
① 名前  ②担当フロア ③入職日  

④介護を始めたきっかけは？ ⑤駒場苑に入職した感想は？ 

⑥仕事以外の楽しみは？ 

① 加藤
か と う

 善
よし

教
のり

 ②５階介護職員  

③2023.11 月  

④祖父が昔で言う痴呆を患っていて、精神病院 

に入っていました。今はもう他界していますが、 

介護という形で自分には何が出来るかを考え、介護業界に

入りました。 

⑤職員同士の仲の良さ、入居されている方が自由に安心して

生活されている様子が伺え、とても楽しく仕事をさせて頂

いています。細かい所にもよく気付き、配慮が出来る職員

も多く、見習おうと思っています。 

⑥美味しい食事を食べること。飲むこと。寝ること。 

① 福田
ふ く だ

 智佳
と も か

 ②３階介護職員 ③2023.9 月  

④大学生の時に有料老人ホームで清掃のアルバイトを 

していました。そこで入居者様と関わったり、 

職員さんのお仕事を拝見したりして、実際に介護の 

仕事をしてみたいと思いました。 

⑤「最期まで気持ちよく主体的でその人らしい生活を支えます」とい

う基本方針が好きなのですが、実際に入居者様お一人お一人に合っ

たケアをするために様々な工夫が沢山施されていて素敵だと思いま

した。忙しい仲でも声を掛け合って業務に励むことができ、とても

楽しいです。 

⑥お笑い芸人さんの漫才やコントを見るのが好きです。好きなネタは

セリフを覚えるまで何回も見ています。 

買い物代行サービス 
「当たり前の生活」を目指す駒場苑では、買い物代行サービスを行っています。好きなものを買って

食べる…そんな当たり前のことが施設に入所すると難しくなってしまいます。そこで、少しでも買

い物の楽しみを味わっていただけるようにお手伝いをしています。 
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毎週月曜日にフロアの職員が事務所に注文表を持ってきます。 

ヤクルト販売店に FAX で注文。火曜日にヤクルトレディが 

自転車で届けてくれます。 

【ヤクルト販売】 
【西友ネットスーパー】 

乳酸菌飲料やヨーグルト等、ご利 

用者に合わせて発注しています。 

ヨーグルト一つ一つに名前のシール 

を貼って、各フロアにお届けします。 

毎週日曜日にフロアの職員がご利用者の希

望をお聞きして発注書に記入。 

月曜日に事務所に発注書を提出します。 

事務員がパソコンで西友ネットスーパーに

注文します。 

水曜日の午前中に商品が届きます。 

お菓子やバナナ、プリンやヨーグルト、 

コーヒーやココア、ノンアルコール 

ビール。菓子パンやサンドウィッチや 

カップ麵。ふりかけや缶詰。歯磨き粉や入歯洗浄剤など、色々です。 

届いた商品は、お一人ずつ

お名前を書いたレジ袋に

入れて各階に配達します。 

フロアでは職員がご利用者毎に

冷蔵庫内で保管し、食後やおや

つ等にお出ししています。 

購入代金は事務所で立替えて、

後日ご利用料金と合わせてご家

族に請求させて頂きます。 

フロアでは職員が個別

に管理し、ご利用者のニ

ーズに合わせてお出し

しています。 

購入代金は事務所で立

替えて、後日ご利用料

金と合わせてご家族に

請求させて頂きます。 

「今日のお昼は

カップ麺にしよ

うかなぁ」そんな

気分の日もあり

ますよね。 

駒場苑ではそん

な自由も OK で

す！ 


